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基因故事会

本报记者 陈醉
区委报道组 金旭孟 索向鲁

宁波北仑区柴桥街道高村的一
家农村小店这两天时常挤满人，排
队的村民争相“挤兑”的可不是小店
里的现货，而是新鲜的网购商品。

今年 8 月份，宁波“我是农民”
电子商务有限公司搭建的“我是农
民”电商平台正式在全市农村上
线。不同于普通的电商，“我是农
民”是专门面向农村、农民的网购平
台，在村里设置服务点，帮农民上网
下单，农民在服务点线下取货。

截至目前，“我是农民”已经在
宁波农村建起了 40 家“网购服务
点”，预计明年达到200家服务点。

在北仑久勤村“我是农民”网购
服务点，一台电脑、一台 42 寸电视
显示屏、一个服务人员，几个样品货
架，就是农村淘宝的全部装备了。

一大早，服务人员张春玲便被
村民围了起来，大伙从电视大屏幕
跳动的清单里选购自己需要的商
品，由她代为操作。

当天的第一单，是帮 52 岁的村
民李春华买的，她女儿下月给孩子
办满月酒，最近张罗买些糖果、干果
花费了 600 多元，过两天就能直接
来提货了。“以往是要坐车到城区去
采购的，这回省事，在家门口就能解
决，很方便。”

“电商要进军农村，需要改良模
式，找到网购和农民日常购物的结
合点。”“我是农民”电子商务有限公
司副总经理傅旭光说道，区别于传
统的O2O，平台在线下广泛布点“网
购服务点”，服务点多放在农民常去
的小卖部或老年活动中心，服务点
的人员可帮助农民在线上操作，农
民在服务点取货。

除了采购商品，还帮助农民卖
卖家乡土特产。不久前，北仑一个
村庄的一位姓陈的农民找上门来，

说自个种的猕猴桃滞销。傅旭光便
把货放上了网购平台，“我们抱着试
一试的心态，以每斤 4 元的价格，放
在网上售卖，没想到第一天就卖出
600斤，快速消化掉农产品。”

刚进农村时，“我是农民”电商
平台便遭遇到了农村固有的“小卖
部模式”的消费习惯，“我们不去打
破消费习惯，而是顺着农民的喜好
走，培育新市场。”傅旭光说道。

打开“我是农民”的购物平台，
里面的货品种类非常丰富。不仅有
柴米油盐，还有日用品、小家电等，
货品种类有 500 余种。“丰富的品种
是农村小卖部所达不到的，到明年，
我们网上品种将达到2000多种。以
前农民买大件的东西都要去城里，
现在不出村就能搞定。”傅旭光说。

价格优势也是网商完胜小卖部
的绝招。傅旭光介绍道，“与超市相

比，我们提供的商品有着集约采购
的价格优势，不用支付相关进场费
用，价格可以更优惠，农民自然会喜
欢。”

价廉物美的商品，迅速在农村
集聚了人气，“口碑效应”也逐步发
酵。两个月来，网购平台的营业额
已经达到了几十万元，预计到明年，
每个“服务网点”的月销售额就能达
到4万元。

中国互联网研究中心《第 32 次
中国互联网络发展状况统计报告》
公布了一组数据：最近半年，农村网
民规模的增长速度为 5.8%，略高于
城镇。这也意味着互联网正在从城
市时代走向农村时代。

然而，探营者的困难依旧不小，
电商物流便是其中之一。“农村虽然
人口众多，但由于人口分散，一千多
人口的村庄，快递如果要走一遍可能

要走十几里，耗时耗力。”“我是农民”
上线前，找过不少物流公司，可是一
算成本，很多公司都面露难色。

“我是农民”网购平台选择了自
己送货。“目前网点还不多，雇用了
两辆车把货物拉到农村服务点，一
天大概可以送 30 家，算下来，一个
服务点两天可以送一次货。”傅旭光
介绍道。物流是他们最大的成本开
支，占了销售额的 5%，而整个销售
的利润率也只有2%。

节约物流成本，傅旭光也在做
着尝试。“我们想把农村产品外销结
合起来，送货进去，拉出当地的土特
产卖到城市里，这样就不会出现空
车，两块业务结合起来，分摊物流成
本。”不过傅旭光坦言，这块业务还
刚刚试水，两者能融合到什么程度，
能节约多少成本，还需要时间的考
验。

村头设服务点，帮助农户网购和推销产品

宁波：电商平台进村来

设在村里的服务点。

据新华社上海 12 月 17 日电
（记者 潘清） 自 11 月 17 日正式开
闸至本月 17 日，沪港通已经“满
月”。截至 12 月 16 日，恒生 AH 股
溢价指数收报 119.70 点，较 9 月份
的 88.72 点低点大幅走高近三成
半。起跑阶段，沪港通整体状态平
稳，预期中的诸多利好效应仍待逐
步“发酵”。

11 月 17 日，历经半年多的筹备
之后，沪港通试点于11月17日正式
启动。一个月来，沪港通总体表现
平稳，并呈现鲜明的“南热北冷”特
征。

银河证券基金研究中心总经
理胡立峰分析认为，包括汇兑成
本、交易费用等在内，港股通交易

成本较高。另一方面，港股交易
规则与 A 股差异较大，标的物较
少且股性不活跃。此外，港股通
参考汇率价差较大，影响了内地
投资者参与港股 T＋0 交易的积极
性。

“不应以短期交易量来评估沪
港通的价值。”申银万国证券董事长
李剑阁说。对于沪港通，不以成交
量“论英雄”，已经成为众多业界人
士的共识。

如果将资本市场跨境双向投资
和人民币借助资本市场跨境双向流
动比喻成一盘棋，沪港通开通只是
落子的第一步。伴随利好效应逐渐

“发酵”，这一精彩棋局值得所有人
期待。

沪港通“满月”利好待“发酵”

本 报 讯 （见 习 记 者 陈 小
向）“P2P 网贷的发展与监管将成
2015 年温州金改重要内容。”日前
在温州举行的 2014 互联网金融发
展与监管高峰论坛会上，温州市
金融办主任张震宇表示，在国家
尚没有明确监管部门由谁管的情
况下，温州市政府将率先推动互
联网金融在温州能够得到健康发
展，同时也希望 P2P 网贷企业能

更加自律。
据悉，温州风险投资研究院成

立了互联网金融服务中心，金算子
等 3 家 P2P 企业，以及 10 名金融学
者与律师加盟。该平台将为互联网
金融企业提供人才培训、财务管理
及法律等服务，目前的服务只面向
温州的互联网金融企业，经过一段
时间的发展后将为全国互联网金融
企业提供相应服务。

温州成立网络金融服务中心

本报讯 （记者 李倩） 12 月 19
日，大中华地区唯一的电商营销奖
项“金麦奖”将在杭州揭晓。

“金麦奖”由淘宝天下传媒旗下
《卖家》杂志在 2013 年发起主办，目
的在于发掘并嘉奖年度电商最具营
销实效案例的个人及团体。第二届
金麦奖颁奖盛典暨中国（杭州）国际
电商营销峰会由浙江省商务厅、杭
州市人民政府、浙江日报报业集团
共同主办，以“下一个五年”为主题，
引爆电商营销热点话题。2014 年
金麦奖通过前期报名征集、定向推
荐，共收到 300 多个来自电商平台、

电商企业、线下知名品牌、音视频媒
体平台投放等多方的优秀案例。并
邀请中国电商领军人物、广告界翘
楚以及资深专家等共同参与评审。
并通过与虎啸奖、阿里妈妈平台等
的合作，进一步提升了奖项的涵盖
面和含金量。

峰会不仅将揭晓女装、男装、鞋
包、时尚配饰、母婴、彩妆护肤、手机
数码等 14 个类别奖项的金银铜奖
以及全场大奖，还将请到优秀电商
企业、资深业内专家等到场分享各
自观点，共同探讨电商营销发展的
未来。

年度电商营销大奖关注“下一个五年”

2014金麦奖明天揭晓


